

## El separatismo busca la vía para escapar de la justicia

### El Parlament retrasa la ley del referéndum a la espera de una salida que impida la reacción del Gobierno

DANI CORDERO, Barcelona

El sector independentista en Cataluña ha decidido actuar con máxima cautela para evitar que sus líderes puedan ser declarados culpables en los tribunales por la organización de un referéndum ilegal. Ayer, Junts pel Sí decidió aplazar la tramitación de la ley de la consulta en la primera reunión tras el receso de verano de la Mesa del Parlament, posponiéndolo a las semanas próximas. Carme Forcadell, presidenta del Parlament, admitió ayer que la decisión se había tomado por la presión judicial. “No hay que ser inocente. Sabemos la judicialización que hay de la política”, dijo.

Esto se añade a que, como reveló el miércoles EL PAÍS, ni Forcadell ni los otros tres miembros de la coalición independentista que forman parte de la Mesa quisieron firmar el 31 de julio junto con los otros 67 diputados separatistas la llamada ley del referéndum, de la que tendría que depender la convocatoria de la consulta ilegal del 1 de octubre. De ese modo, eludieron una posible responsabilidad penal. PÁGINAS 14 Y 15

#### OPINIÓN

### Lloramos por ti, Venezuela

Juan Manuel Santos

PÁGINA 11

#### ADEMÁS



### Barcelona no logra frenar la venta de mojitos contaminados

Barcelona ha puesto este verano 7.200 denuncias a vendedores de alimentos insalubres en la playa pero la actividad continúa. P18

El Constitucional rechaza dar su amparo a Juana Rivas P20

## Trump se queda solo en su defensa del racismo

### Los principales empresarios y las máximas figuras republicanas abandonan al presidente por su equidistancia en Charlottesville

SANDRO POZZI / JOAN FAUS

Nueva York / Washington

Donald Trump se vio obligado ayer a dismantlar los dos foros de asesoramiento empresarial que creó al llegar a la Casa Blanca bajo su compromiso de crear más empleo en EE UU. En realidad, antes de que el presidente anunciara ayer su liquidación en Twitter,

se fueron dando de baja de ambos la mayoría de sus integrantes, hombres de negocios tan poderosos como Douglas McMillon, consejero delegado de Walmart, el mayor minorista del mundo, o Brian Krzanich, del fabricante de procesadores Intel. Abandona a Trump su último gran apoyo, el mundo empresarial, por su defen-

sa de los grupos racistas que causaron tres muertes en la localidad de Charlottesville el sábado. Se unen a los grandes líderes del partido republicano, cada día más alejados de Trump, y que ayer salieron en cascada a denunciar sin ambages la violencia racista. “Denuncie el odio y el racismo”, le pidió John McCain. PÁGINA 3



**LA RUTA DEL ESTRECHO REPUNTA.** Casi 600 inmigrantes fueron rescatados ayer cuando navegaban a bordo de 15 embarcaciones por el estrecho de Gibraltar y el mar de Alborán rumbo a España. Gran parte de ellos desembarcaron en Tarifa (en la foto). El número supone un récord anual, según la Cruz Roja, y confirma el incremento de llegadas por esta ruta, que ya triplican las del año anterior. / J. GUERRERO (AFP) P21

### PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

### CARLOS ESPINOSA DE LOS MONTEROS

Alto comisionado de la Marca España

## “Tras los ataques al turismo hay xenofobia”

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid  
Carlos Espinosa de los Monteros, alto comisionado de la Marca España, entra, en una entrevista en EL PAÍS, en el debate sobre el turismo abierto este verano ante la cifra récord de visitantes y los ataques al sector. “Decir que en España no caben más turistas es simplista. Lo que hay es una concentración muy grande en 50 días”, comen-

ta. Y rechaza límites al número de turistas como los que acaba de aprobar el Gobierno balear. “¿Cómo se decide esa cifra?”, pregunta. Sobre la segunda polémica, cree que los actos de turismofobia “no han tenido mucho impacto” en el exterior, aunque la situación podría cambiar si continuaran. Y considera que “lo que hay detrás de esos ataques es xenofobia”. PÁGINA 19